

AGENDA POLÍTICA A CINCO AÑOS DE LA TRANSFORMACIÓN EN MÉXICO.

El Presidente Senador Alejandro Armenta Mier: En consecuencia, el tema de agenda política es el de Cinco Años de la Transformación en México, propuesto por el grupo parlamentario de Morena.

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Compañeras y compañeros:

El siguiente apartado del Orden del Día es la agenda política.

El tema a abordar es el de cinco años de la transformación en México.

Habrà una lista de intervenciones que iniciará con un representante del grupo parlamentario Morena, proponente del tema. Las intervenciones que le continúen se registrarán en orden ascendente.

Cada grupo parlamentario dispondrá de un máximo de ocho minutos para exponer sus posicionamientos respecto del tema.

El tiempo podrá ser distribuido entre el número de oradores que cada grupo parlamentario determine y en el orden registrado para su intervención.

Agotado el tiempo asignado a cada grupo parlamentario, en su caso habrá una última lista de oradores y oradoras para rectificación de hechos en orden ascendente hasta por un minuto por cada grupo.

En consecuencia, se concede el uso de la palabra al Senador Gabriel García Hernández, del grupo parlamentario de Morena, hasta por cuatro minutos.

El Senador Gabriel García Hernández: Compañeras, compañeros:

Cinco años del triunfo de la democracia. Hay sonrisas que nacen del corazón, pero también hay sonrisas de hipocresía, algo que tienen que celebrar todo el pueblo de México, las futuras generaciones, es que podemos sonreír porque hemos triunfado.

(Aplausos).

La cuarta transformación está realizando ese cambio verdadero de la vida pública de México. El viejo régimen, 30 años de neoliberalismo llegaron a su fin.

Pinche viejo régimen corrupto, con este representante se va al basurero de la historia.

Pinche viejo régimen corrupto, al basurero de la historia.

Otro pinche viejo régimen corrupto, al basurero de la historia, el jefe de muchos de ustedes.

Otro más, ladrón, pinche viejo régimen corrupto, al basurero de la historia.

Y ahora este, el señor "X", su nuevo jefe de todos y todas, los que respaldan el viejo régimen, pinche viejo del régimen corrupto, el pueblo de México, este pueblo de México, y no vaciladas, ya lo mandamos al basurero de la historia.

Pero sonrían, ya triunfamos. Y miren nada más, esta es la cabecita de algodón, aquí está, 30 millones de mexicanos que reciben apoyo de Bienestar, un súper peso que está por romper la barrera de los 17 pesos.

Estamos rompiendo récord de inversión a nivel mundial, y estamos trabajando un legado para las futuras generaciones, cinco años en donde se cumplió ese principio de ese precursor de la Revolución Mexicana, Ricardo Flores Magón, “Sólo el pueblo puede salvar al pueblo”.

Y este señor, el Presidente de México, completó esa frase de Ricardo Flores Magón: “Sólo el pueblo puede salvar al pueblo; pero sólo el pueblo organizado puede salvar a la nación”.

Miren ustedes al pueblo organizado. Esto es la cuarta transformación, miles de mujeres y hombres libres que vamos a darle continuidad a este legado.

¡Que viva la cuarta transformación!

¡Que vivan cinco años de cambio verdadero!

Y que vivan las y los jóvenes que van a continuar con ese legado.

¡Viva México!

Y ¿viva Andrés Manuel López Obrador!

(Aplausos)

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Gracias, Senador.

Se concede el uso de la palabra al Diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, del grupo parlamentario de Morena, hasta por cuatro minutos.

El Diputado Manuel Alejandro Robles Gómez: Con el permiso de la Presidencia.

Con el permiso del pueblo de México.

Estamos de plácemes, el día de hoy podemos recordar la bajeza de la derecha cuando llegamos al poder el pueblo en este país y decían: “compren dólares”, todos los comentócratas y supuestos especialistas en economía.

Este gobierno que hizo historia al acabar con los fraudes electorales porque vale recordar que si hubiera sido por Lorenzo Córdova nos roban la elección, fueron más de cincuenta puntos los que ni juntos los tecnócratas neoliberales de Meade y Anaya hubieran podido competirle al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Y hay mucha resistencia que han opuesto, pero son los desertores de ese viejo régimen que comenta nuestro compañero, el Senador Gabriel García.

Son los desertores, aquí vimos, aquí tenemos a la derecha que es la secuela precisamente de ese régimen, pero van a terminar de extinguirse, el pueblo no quiere más de esos cuarenta años de neoliberalismo, no quiere que se retomen las ventas que se hicieron de nuestro país.

Se está recuperando la nación gracias al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Gracias al pueblo laborioso y honesto porque por más que decía ese viejo régimen que era un pueblo con un ADN corrupto, resultó falsa esa afirmación.

El pueblo que tuvo que salir, el pueblo migrante que tuvo que ir a buscar otro horizonte es el que junto con las políticas obradoristas han sostenido a este país y, en especial, a los que menos tienen.

Son precisamente las políticas obradoristas y las remesas de los migrantes las que han hecho valiente y fuente a nuestro país.

Tenemos mucho país qué demostrar.

Tenemos un peso que se hapreciado.

Nuestras generaciones no sabían lo que era una moneda fuerte, era depreciación tras depreciación.

Y hoy, por primera vez en la historia, podemos saber y experimentar lo que es que nuestra moneda se aprecie, hay una gran diferencia.

Aquí venía el ignorante de Santiago Creel a decir que qué estaba yo haciendo en el 72, en el Jueves de Corpus.

No sabe que fue en 1971, y que yo en el 72, no era ni proyecto.

Habemos aquí, en la cuarta transformación, una nueva generación, nacimos, en mi caso, en el 82, y hoy tenemos una secretaria de Gobernación que habrá nacido en el 90, es una nueva generación que está haciendo historia, que está haciendo historia de la mano del Presidente Andrés Manuel López Obrador porque así diga la derecha que es el país de un solo hombre, es una derecha ignorante, han sido muchos los que han quedado en el camino por este país.

Estamos viviendo el país por el que pelearon mis abuelos.

Estoy viviendo el país por el que pelearon mis padres.

Y estoy luchando por un México mejor para nuestras generaciones venideras.

Por más que las hayan dejado hipotecadas con el IPAB, con el Fobaproa, estos corruptos, nosotros vamos a seguir luchando para que puedan vivir en una sociedad libre, igualitaria, en la que todos tengan cabida, en la que nadie sea cuestionado por su preferencia sexual, en las que las mujeres no sean llevadas a prisión por decidir libremente sobre su cuerpo.

Es cuanto, presidenta.

Muchas gracias.

(Aplausos)

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Gracias.

El Diputado ha utilizado el turno cedido por el grupo parlamentario del Partido Encuentro Social.

Se concede el uso de la palabra al Diputado Marcelino Castañeda Navarrete.

Se concede el uso de la palabra a la Diputada Margarita García García.

Se concede el uso de la voz a la Diputada María del Carmen Pinete Vargas, del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, hasta por cuatro minutos.

La Diputada María del Carmen Pinete Vargas: Con el permiso de la Presidencia.

Buenas tardes, compañeras y compañeros legisladoras y legisladores.

El triunfo electoral de la cuarta transformación nos hace sentir orgullosos de ser parte fundamental de los cambios de nuestro país, nos permiten continuar forjando una historia que no deje a nadie atrás y a nadie afuera.

A quienes sólo critican y señalan, las y los invito a sumarse a hacer el ejercicio legislativo una encomienda en favor de las y los mexicanos. De poco o de nada sirve la descalificación y la polarización que quieren insertar en la sociedad.

Hace un año dábamos cuenta de más de cien acciones y logros dados a conocer por el señor Presidente Andrés Manuel López Obrador, avances significativos en materia política, en materia económica y en materia social, guiados bajo una visión humanitaria e incluyente.

Ahora las cosas han cambiado, se acabaron los intermediarios, de manera directa se entregan las y los apoyos económicos a madres solteras, becas para niñas y niños, adolescentes, para que continúen estudiando, además de la creación de más de cien universidades Benito Juárez dando empleo a miles de docentes.

En el mismo sentido, incrementó la tasa de ocupación y el crecimiento de la economía que, para ejemplo, tenemos lo debatido en esta tribuna, en la sesión pasada, con la posición de súper peso en nuestro país que hoy justamente llegó al mínimo histórico en más de ocho años.

Se consolidaron reformas importantísimas cuyo único objetivo es mejorar las condiciones de vida de quienes más lo necesitan.

Se han logrado hacer un uso eficiente de los recursos públicos haciendo más con menos.

A poco más de un año de que concluya la administración del Presidente López Obrador celebramos la cobertura de los programas sociales, los cuales han mostrado beneficios a buena parte de la población, sobre todo a los grupos más vulnerables.

Como en la región veracruzana, en la que yo represento a mucha honra, insisto, ya todo llega sin intermediarios, recorreremos el Distrito para constatar que así sea y que esto realmente beneficie y mejore las condiciones de vida de cada una de las familias que lleguen los programas y los beneficios directamente a nuestra gente.

En el grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México celebramos un año más de logros de la actual administración, pero sobre todo celebramos que, a nuestro país, celebramos que a México le vaya bien.

Por su atención, muchas gracias.

(Aplausos).

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Gracias, Diputada.

Se concede el uso de la palabra a la Diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, hasta por cuatro minutos.

La Diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía: Con su venia, Diputada presidenta.

Compañeras y compañeros legisladores:

Nada qué celebrar, Movimiento Ciudadano decidió quedarse para dar el debate y refutar la falsa transformación.

Hoy, hacer una evaluación de cinco años de gobierno del Presidente que no parezca una letanía de críticas.

Cuesta trabajo realmente destacar sus logros, no tenemos ni indicadores de mejorías ni criterios objetivos que nos digan que estamos mejor.

Un Presidente que se ha dedicado a promover más campañas políticas, violentando un Estado de derecho, utilizando fondos públicos, tiempos oficiales de comunicación como coordinador de campaña de su partido, distraendo la atención de las causas más sensibles y necesidades que aquejan a la población.

Sí, y para las mujeres ¿qué es lo que ha sucedido? Y qué decir hoy, cuando todas las mujeres, en un gobierno que se dice ser el más feminista de la historia, hoy vemos que se han quitado una serie de programas y se ha reducido el presupuesto para beneficio de lo que se venía atendiendo de las necesidades de las familias de las mujeres.

Para él las mujeres somos invisibles y solamente una cuota electoral para sus propósitos de transformación de cuarta.

Por ejemplo, en el 2023 se tuvo un incremento del 43 % para el Anexo 13; sin embargo, el 55 % se va a los programas sociales de adultos mayores.

Sí, se han cancelado para las madres trabajadoras, violentando sus derechos humanos, lo que fueron las guarderías, más de 11 mil millones de pesos que se utilizaban para este programa; sin embargo, se fueron 16 mil millones de pesos para bonos salariales para los militares.

Entonces ¿de qué hablamos, de una celebración o de un funeral?

De acuerdo a la organización Intersecta, el Programa de Apoyo a las Mujeres Víctimas de Violencia de Género, a sus hijas y a sus hijos, 415 millones estaban dedicados para los refugios.

Hoy, 459 millones fueron destinados para viáticos de la Secretaría de la Defensa en viajes al extranjero.

Los medicamentos para las mujeres de cáncer cervicouterino hoy corren por cuenta de ellas.

Y qué decir de las Escuelas de Tiempo Completo, que se ha cancelado, donde los niños tenían la oportunidad por lo menos de tener una comida caliente y continuar con su preparación. También se han cancelado.

Para los niños y niñas con cáncer tampoco hay medicamentos.

Si este es un país donde suceden 11 feminicidios al día, entonces ¿qué hay que celebrar nosotras las mujeres?

En estos cinco años de la supuesta cuarta transformación ha quedado muy claro que las mujeres no son prioridad; nos han gaseado, nos han quitado los presupuestos, nos han quitado los programas sociales.

Para combatir la violencia en contra de las mujeres, si se ejerce desde Palacio esta violencia...

PRESIDENCIA DE LA DIPUTADA OLIMPIA TAMARA GIRÓN HERNÁNDEZ.

La Presidenta Diputada Olimpia Tamara Girón Hernández: Concluya, por favor.

La Diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía: Sí, cómo no.

Me da gusto y me da mucho orgullo pertenecer a la bancada naranja, que actuamos con congruencia y que defendemos las causas de las mujeres.

Por eso, presidenta, concluyo mi participación y solicito se verifique el quórum de quienes están presentes, porque no queremos tampoco avalar una simulación.

Es cuánto.

(Aplausos).

La Presidenta Diputada Olimpia Tamara Girón Hernández: A fin de atender la petición de la Diputada María Teresa Ochoa Mejía, voy a ordenar que se abra el sistema electrónico, para verificar el quórum, por cinco minutos.

En tanto, tiene la palabra la Senadora Ana Lilia Rivera Rivera.

Ábrase el sistema electrónico hasta por cinco minutos.

(Se abre el sistema electrónico de votación).

(Se recoge la votación).

La Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Con permiso de la Mesa.

Honorable Asamblea:

Pero sobre todo el día de hoy me dirijo al pueblo de México.

En el año de 1900 Ricardo Flores Magón escribió esta frase: “Los sumisos, los mansos, los indiferentes, los sufridos, los resignados, son la masa, la muchedumbre que, con su pasividad, su modorra y su falta de carácter, hacen lento y doloroso el avance de las sociedades”.

Hoy festejamos que hace cinco años el pueblo de México, por primera vez en la historia, votó libremente y dejó de simular una democracia que durante muchos años había sido dominada y limitada por grupos de poder que durante mucho tiempo habían, con dinero y con estrategias a través de fraude electoral, dominado a este pueblo mexicano.

Hoy no vivimos un cambio de gobierno, vivimos un cambio de régimen; iniciarlo es el triunfo del pueblo de México, pero concluirlo será la trascendencia de esta generación y las que faltan.

Hace cinco años iniciamos esta gran transformación, una democracia plena, un voto libre, un ciudadano que sepa ejercer sus derechos y sus obligaciones, un gobierno sometido a la voluntad popular y las instituciones obligadas a responder a su mandato constitucional.

No va a ser fácil, hoy estamos en medio de la disputa del poder que en el 2024 puede desdibujar ese tránsito hacia esa libertad y democracia que tanto anhelamos.

Sí, festejamos que la economía, que las políticas sociales y económicas hoy ayudan a las mayorías; hoy festejamos que los humillados, que los marginados, que los invisibles sean visibles en las políticas públicas y en los presupuestos.

El segundo país más desigual del mundo, siendo uno de los países más ricos del planeta; el segundo más violento, no viviendo una guerra civil declarada.

Por supuesto que festejamos que nuestro pueblo haya despertado y haya decidido no volver a sucumbir a la indiferencia, a la resignación, a la apatía.

Por eso hoy la reflexión tan grande, más allá de los números y las cifras de las políticas públicas acertadas de nuestro gobierno, del buen manejo de la economía, de la dignidad, que por fin ante el mundo nos hace reconocernos, no como una Colonia, sino como un pueblo soberano, la reflexión el día de hoy es: Si la gran transformación es acabar con la simulación de la democracia, más grave sería no tener una transformación verdadera y estar empezando a vivir la simulación de una transformación.

La transformación no depende de un partido político, la transformación depende de que todas las mexicanas y los mexicanos asumamos la gran responsabilidad de este proceso histórico que nos ha tocado vivir.

Tenemos un gran instrumento, un partido político fuerte; tengamos seriedad en la definición de quienes habrán de encabezarlo en todo el país.

Tenemos un gobierno con grandes instituciones, tengamos la responsabilidad de seguirlas transformando con la dinámica que el pueblo lo requiere.

Tenemos un gran gobierno representado por un hombre histórico, indudablemente, pero la gran trascendencia es qué estamos haciendo nosotros desde nuestro espacio civil, familiar, por nuestro país y nuestra patria.

Sí, ¡que viva la cuarta transformación!

Y que viva esta generación responsable de que la cuarta transformación logre la trascendencia de acabar con un pueblo sumiso, con un pueblo apático, con un pueblo condicionado, porque esa es la revolución de las consciencias que no permitirán nunca jamás la simulación de la democracia.

¡Que viva México!

¡Que viva la cuarta transformación y el gran liderazgo! Nunca repetido, por lo menos en este siglo, por el licenciado Andrés Manuel López Obrador.

Muchas gracias.

(Aplausos)

PRESIDENCIA DE LA SENADORA ANA LILIA RIVERA RIVERA

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Informe la Secretaría el resultado de la asistencia.

La Secretaria Diputada Olimpia Tamara Girón Hernández: Presidenta, le informo que conforme al registro en el sistema electrónico se encuentran presentes 17 ciudadanas y ciudadanos legisladores.

Pregunto, ¿si alguien falta de registrar su asistencia?

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: ¿Con qué objeto, Senadora Mónica?

La Senadora Mónica Fernández Balboa: (Desde su escaño) Gracias, presidenta.

Solo para pedirle que quede en actas quienes pasamos lista en este momento.

Muchas gracias.

La Presidenta Senadora Ana Lilia Rivera Rivera: Así será, Senadora Mónica.

En virtud de que no se alcanza el quórum reglamentario, se levanta la sesión.

Se cita a la siguiente sesión el martes 11 de julio, a las 11 horas.

Se levantó la sesión a las 15:45 horas